



# BROMARTANI

Terditaja sabat hari Selasa dan Sabtu.

Harganja / 0,25. Soewatoenja boelan.

pembriktan, di tarima bahasa Malajoe dan Djawa

Harganja boeat orang dagaug *Satangk* roepiah di dalam *sapoeloh* perkataan tetapi adanja misti *tjoekong* harga soewatoe roepiah dan termoeatren doewa kali adanja.

### KEBOEMEN

Di ini afdeeling sekarang dilarang dengan keras perkara orang main, hingga sijapa sadja orang jang kedapatan main, baik pujaji baik koeli moesti dipegang dan dikrakal. Tetapi sampe sekarang belom ada orang jang dikrakal perkara main, kerana serta ada perentah jang bagitoe kentjeng samoes orang tiada ada jang brani main, soenggoeh baik ini pengatoeran, tandanja sekarang pendodoek negri kelihatan tentrem ajefi en senang.

Handwritten text in Indonesian script, likely a continuation or related news item.

R. Gondo Prawiro candidaat goeroebantoe Keboemen Koetika tanggal 7 December 1896 telah mendapat besluit djadi kweekeling di Pitoeoeh (Koe-tardja) mengganti Koentjoeng goeroebantoe jang dipindah di Poerwardja. Soenggoeh soesah boeat djaman sekarang; orang hendak djadi goeroebantoe sadja misti mendjalani kweekeling doewa ta-hoen doeloe.

Goeroe goeroe penoeloeng di dalam afdeeling Keboemen sekarang soedah sama mendapat tambahan belandja samoes, sahingga saboelanja mendjadi 250 ketip. Soekoer.

R. Ngabei, Kartadwirja Manteri goeroe sekola Gombang moelai boelan November 1896 soedah mendapat tambah belandja djadi / 150 saboelanja Soedah tantoe R. Ng. K. mendapat tambah belandja, kerana sekali soedah mistinja, doea kali memang R. Ng. K. ini saorang jang pande dan radjin bekerdja, haroes diboeat toeladan orang banjak.

Saja harep moedah moedahan toenan jang maha koewasa memberi slamet oesija pandjang pada R. Ng. K. dan sekalian famili.

Hei ajahendakoe R. K. T. atau R. A. Dj. apakah tiada ingin sabagai R. Ngr. K. tadi...  
Handwritten text in Indonesian script.

Sahaja telah membatja soerat kabar jang terlahbe aneh sebage jang terseboet di bawah ini.

Di kampoeng P. adalah saorang hartawan berkoewaniken anaknja dara jang elc parasnja dan sikapnja koetika penganten laki masoek hendak ditemoeken, maka apa tjilaka penganten perampoean lantas mendjatoehken dirinja ka tanah dan sakedjap poela bertereak teriak menjomel roepa roepa perkataan, jang mana sanget membikin heran dan ketakoetan sekalian marika jang ada di giteo.

Maka oleh perteloengan dari bebrapa obat obatan dan isarat oentoeer menjembloehken, maka tiada lama dari pala itoe semboehlah penganten itoe dan troes ditemoeken.

Kamoedijan samoe kapada ka empat harinja sedang penganten bahros itoe soedah dapet di pandang ada bertjinta kaseh berlaki istri, sahingga iboe bapa dan sekalian famili jang bersoeka amat melihat kelakoean anaknja jang begitoe roekoeh. Akan tetapi apa tjilaka di itoe hari djoega pada waktoe ampir petang sore datenglah setan manggoda, ja itoe jang diseboet keseroepan dan sigera si penganten baroe itoe mendjatoehken poela dirinja saperti hermoela dengan mejomel menjataken jang ija tiada selali kali soeka ber-soewami; dan sopaja penganten laki sigera pergi dari pada roemah itoe, istimewa dengan segala apa barang poenjakuja. Iboe bapanja tiada djoega maoe dengar kata penggodaan itoe, hanja sa' boleh boleh sanantijasa tjari bebrapa obat dan isarat akan melaloeken si penggoda. Maka oleh perteloengan bebrapa obat dan isarat semboehlah si penganten prampoewan. Sjahadan tiada berse-lang brapa hari poela maka setan dateng manggoda lagi sahingga 2-3 hari sekali keseroepan.

Maka dari itoe penganten lantas dibetjerenken, satelah soedah betjere maka semboehlah sipengan, ten itoe, sabingga sampe sekarang ini tiada kedengeran lagi. Boekai aneh ini diahar.

**Madioen.** Maka sependjang warta, bahwa pada bahros bahros ini (28 Nov. 96), adalah saorang Djawa pendodoek desa Toeloeng Redjo ond. distr. Garou, distr. Bagi (Madioen), telah ke djadian roemahnja ketamoean doerhaka ketjoe kira lebi 10 orang.

Adapoen doerbaka itoe datengnja moela moela 3, 4 orang, dia belaka orang bergingja laice ko'malem maka hendaklah ija minta menumpang bermalam di roemahnja pendodoek P. R. terseboet diatas. Kamoedian dari pada itoe: maka datang lah laen kawannja doerhaka itoe, sigrah toewan roemah laki istri ditangkepnja serta diantjara apa bila brani bertreak minta toeloeng mistinja hendak diboenoenja maka si djahanam dengan sapoes poesnja mengambil barang-barang jang bernarga dan wang enz. sedjoembla harga / 3000. Soedah itoe maka pergilah si doerhaka itoe akan menjembloehken dirinja.

Maka hal terdjadi kedjahatan diatas ini S. p. k. t. Resident Madioen berseloedjoe tiada ada, kerna jalah pergi di afd. Patjitan itoe hari blon rawoe bole dikata bahwa doerhaka diatas ini memung menenggoe soeninja S. p. k. t. Resident.

Begitoe poen lantaran gaga dan tjarknja police jang poenja wadjib disitoe, maka bada brapa hari poela telah bisa menangkepi sekawan pesoeokan doerhaka itoe banjanja 3 orang jang tertangkem dengan ada boestrah jang menjataken hal kedjahatan itoe dan doerhaka itoe poen telah mengakoe troes barang perboeatannja. Soengroe terpoedji be-toel tjakapanja police di distr. Bagi, entah djadi nja kamoedian. B. B.

**Brebes.** Menang soe an djari ka parstan dalam kita poenja negri di mana sa tempat maka...



nan yang dirasanya enak, baik, buwah, buwaan, baik apa saja yang rasanya selaloe baik, itoe me-tilah di panggil nama makana-nya, serta orangnya yang bikin atawa yang poenja - poehoeu serta tempat desanya jaitoe asperinya: mace, bel, bebeh, kwoni, misti bilang, jaug enak, kwoni "Pasarbatang", kaloe boeah doerian beli di desa Doerensawit, kaloe boeah pete bilang-nya pete Bantarkeowung, kaloe doekoeh beli doekoeh Pangongan, doekoeh Kenoben, kaloe anan- katarja nanas, Pasakan, kaloe djerok itoe djerok Losari, salak jaitoe salak Bandoegoeating, djamboe Pasarbatang, itoe ada jaug kloeran enak, tariloe, kaloe koeweh koeweh bilang-nya koeweh dodol, ketapang, kaloe koeweh koeweh di kampong tjina Dodol wadjik tereseboat njonja Kimbi, kaloe koeweh apem lapis tjina beestannja njonja "Sampe" kaloe bikinan rokok daoen nipa itoe jaug enak buwatannja njonjah "Boengah" rokok klobot njonja "Kalong", kaloe mangga gedang dan mangga lahang njang enak ja itoe poenja-nya "mas Yaedodirdja", kaloe mangga senger njang enak dan besar besar kloewarsu dari saditanwatan di pager erinja toewan, H. D. W. Konkes, dan poenja-nya Mas Kertatenaja, kaloe makanan tepa dan tereseboat. Emgé itoe njang tjampoerannya enak dari orang nama, "Ki." terlebit dan njang soedah tesobor ada djoel makanan njang sedep dan rasanya enak sekali. Sertanja tjida ada bandingannya ja itoe bola pesan lebih deoleo pada ni mas nganten "Tjeki" alias babomas "Saenah", maka adanya di sitoe di boeat sebagai loament, orang bole nambil kredita contang, tetapi ni mainganten Tjeki ada encouja sedang pendjoelanklapa sawit dan di Gambar nanti di blakang saja bole soembang ken lagi, maka botoel adanya di kita poenja negri rame sekali soekoer ada rasanya boekan.

S. M.

**Batawi.** Pada tempo hoofdjaksa Serang me- nangkap apioen di kapal Inggris di palaboehan Bantan pada tanggal 15 November jl. ja ada tangkep djoega satoe peti yang berisi soerat soe- rat hoeroef Tjina poenja-nya orang Tjina jang dja di kapitain dari kapal itoe.

Menoeoet kabar, soerat itoe telah di kirimken oleh toewan resident Bantan kepada toewan resi- dent Batawi soepaja dialin oleh djoeroebahasa ka dalem bahasa Olanda, dan sekarang telah kata- hoean, bahoewa bebrapa orang Tjina hartawan di ini tempat ada kalibatan dari boenjinja soerat soerat itoe seperti ja orang ada tjampoer di dalem itoe perkara amokel apioen. Pada bebrapa hari jang telah laloe, dengan dititahken oleh pembesar, toe- wan Ojine, ambtenaar apioen, telah geledah roe- mahnja seorang dari antara orang orang Tjina itoe, dan dapeken di sitoe bebrapa boenkoes pe- tasan, jang sama repanja dan marjemnja dengan petasan jang belon lama telah ditangkap oleh toe- wan itoe kerna ada berisi apioen mateng.

Sekarang politie lagi mengoeoer teroes perka- ra ini dengan titip sekali.

Bebrapa ambtenaar pebejiaan telah datang pada politie, aken lihat tjara bagaimana apioen itoe di seloesoepken dengan menjaroe petasan. Boengkoes- san boengkoesan itoe ada kalibatan sabiasanja boenkoesan petasan Tjina, tapi ada berisi satoe doos kateang jepet, jang di atasnja dan di bawah- nya dilaboeri dengan tepoeng damar jang haroes, beratnja boenkoesan itoe ada sama dengan be- ratnja boengkoesan petasan. Kaloe orang boeka boenkoesan itoe lantas uaper lihat pada samping- nya jang pendek, soemboe petasan sabagimane- njang biasa ada pada boengkoesan petasan hing- ga dijiloe orang robek sadja itoe boengkoesan pada sampingnya itoe, orang nanti kira, jang- dengan sesoenggoelnya boengkoesan itoe ada be- ris petasan Tjina.

H. O.

**Prajaingnan.** Bagimana adatnya orang tjina, maka kaloe mantoe, orang toewanja jang dan bkin peotoes perkar kawin; pada hal jang moeti kawin tiada tahoe satoe apa dan tiada kenal sama pada lain.

Peroe ini di Bandoeng ada satoe orang tjina kasi kawin arakanja prampoewah pada sa orang tjina di Bandoeng djoega, tetapi itoe itoe ei pouganten pram- poewah dapek lihat soewatinnja jang amat litem sa- persi Afrikaan lantas disuja soerce bali tjandoe jang lantas di minoem dengan ner djerok aken memboe- noeh dirinja baik kaberoes dapek soeloengsa di kasi minoem darah ajam sama kentjing, maka prampoewah itoe lantas moentahi itoe tjandoe, maka tala- tampe mati.

Entah bagaimana sekarang ini ka toewa laki bini itoe.

Barang kali orang beloem tahoe di mana mana tempat ada saroepe poehoeu namanja Kamalandjagan, jang dapeennja dan buwatannja orang soeka makan di lalap, tetapi kaloe sapi, kerbo, kodes atawa babi makai daoen atawa buwah itoe, lantas boeloengja binatang binatang itoe rontok, dan koesoer-nya sa- moewa telepas dari kaki.

Kajeonja jang amat keras orang soeka bikin ga- gananj golok dan saroeanganja keris. B. S.

### BOENGA RAUPEL.

Bagimana perboewatannja Gouvernement pada docter docter Djawa dan apa gaudjaran jang telah di kasi olehnja pada praja prija itoe apabila telah melakoeken pakerdjaan jang berat, bolih kenjataan dengan halnja Mas Goenoeng dan si Amat dokter Djawa di Kediri dan di Blitar.

Adapoen kedoeswa prija itoe telah di kirim ka Soerabaya dari tempat kedjemoennja tolkala penjakit kolera bertjaboel di sini aken bekerdja di roemah sakit di Oedjoeng.

Mas Goenoeng datang kemari pada 17 Nov. dap- si Amat pada tanggal 18 Nov. jl.

Djika satoe ambtenaar Olanda misti bekerdja di loewar Werkgonnja, temoe dia lantas dapek oewang karoejian, me-noercoet pangkatnja tetapi halnja ke- doewa dokter Djawa itoe di bedaken dan dia orang tida dapek oewang karoejian sitoe cont poen djoega. Maka oewang sawa roemah dari belan Desember djoega tida di bajarken padanja.

Saben hari dia orang misti pigi ka Oedjoeng balak balak, maka perdjalanan ini misti kedjadi n- dengan ongkoer-nya sendiri sadja.

Kedoeswanja prija itoe telah di ambil dari roemah tangganya dan dari kamoeopanja di sana (krana dia orang temtoe djoega megoewati orang particulier dengan bajaran sendiri) aken mendiatanken paker- djaan jang amat berat dan amat mengoewatiri, si- ang hari malam, sedang karoejiannya dan ongkoer- nya misti di pikosi sendiri ja itoe di bajar dari ga- djibnja jang sedikit itoe.

Orang soeka bitjara dari bangsa tjina jang soeka mengisep kringet carahnja soemanja menoesia, ma- ka dalem halnja doewa dokter Djawa itoe Gouver- nement sendiri telah membi toeladan jang begitoe amat sanget, sahingga orang tjina jang paling bos- soek pranginja, misti mistoe aken mengambi toeladan itoe.

Kami harep dengen sanget soepais Gouvernement bolih in sa-sel jang dia soela tegeu hatinja teritoe- reapa, dan soeka memkirken halnja dokter Djawa itoe, serta membi gaudjaran padanja bagaimana miste- tinja.

Soenggoelah dia orang pantoe trims gaudjaran itoe. Demikian katarja S. H.



## Kapertjajaan orang djawa tentang gempa boemi

Maka orang djawa pertjaja, bahoewa langit itoe berpeosen toedjoe, dan boemipoen berlepas toedjoe djoega, maka pada alas boemi ini, adalah sadok naga besar, jang mandjadi persenderaan boemi ini, adapoen naga itoe bangsa dewata, jang di seboet orang Sanghijang antaboga," namaaja, satengah orang poela kata, bahoewa persenderan boemi ini boekanja naga, hanja sadok lemboe, jang diseboet "Lemboe Goemarang" namaaja, maka apabila boemi bergeger, atawa bergempa, katanja naga, atawa lemboe itoe berobah, maka pergerakan si pernikoel boemi itoe disangkanya djoega ada sababnja keddjadian atawa perobahan di atas boemi ini, tegal itoe apabila ada gempa boemi, laoe ditjarinja aken alametnja, jaitoe jang dikatakon taqbiran.

Bahoewa sasoen goehnja aken kapertjajaan orang djawa pri keddjadian gempa boemi itoe, apatah salahnja, kerana; baik dari pada pergerakan naga atawa lemboe, baik dari pada pergerakan goenoeng berapi; jang lobang kapoendaanja kapoehoeh, saroepa djoega prinja, melainken hal mentjahari taqbiranja itoe lah pakerti sia sia djoewapoen, sebab mengatahoewi taqbiran itoe, hanja roegi jang diperolehnja, sebagaimana jang telah tertoeis di dalam kitab taqbiran itoe apabila ada gempa boemi, atawa kapangan baik beralamat baik baik beralamat djahat, hendaqlah orang bikin sidkah harbagai tagai taroet boenjuja kitab taqbiran itoe, soenggoeh kasihan benar orang jang masih ada di dalam kagelapan boedinja. B. M.

## Daging Kodok.

Boekan orang tjina saja jang soeka makan daging kodok, bebrapa bangsa lain djoega soeka. Djenis binatang jang dagingnja di makan orang ada banjak dan segala binatang itoe di piara olehnja sepeja dagingnja djadi lebih enak, maka pemeliharaan demikian soeda lama ada, tetapi belon kataloewan jang ada piarah kodok, me' lanteh di Amerika baroe ini. Kodok jang di tangkep sana sini itoe, kerang enak dagingnja, na moesti di piara dhoeloe, dan orang jang piara misti taloe begimana piaraja, baroelah dagingnja djadihaloes dan goeri dan "bangawaa" kata orang Amerika maka piarah kodok di sana djadi soewatoe perkara besar.

Di negri Menashaar di Gouverne ment Wiskonsin ada piarah dari 5000 biang kodok, malainken telornja jang di anbit. Satoe satoe biang mengo' loewarken telor 600, samps 1000, tiap tiap anam boslan, maka boleh kira kira sendiri berapa banjak kodok dengan demikian itoe orang boleh dapet tiap tiap tahun. Segala anak kodok ini di pindahkan di lain tempat, di mana aja di piara dengan kepandean hingga sedeng besar dan ge moek, aken di djoewal.

Sebegimana chabar ata niat aken mandjadien barang permiaaan dari pada kodok, bakal di kirimken ka negri negri lain, maka orang jang soeka makan barang itoe boleh harep jang pada kodok lekas nanti lekas samps di sini. P. B.

## GETAH PERIJA

Getah ini sekarang banjak di pake di nteroe doe bia. Frankrijk sadja soeda pake di taheon 1888 2,247,396 kilo di taheon 1889 2,285,499 kilo dan di taheon 1890 2,852,103 kilo. Engeland djoega soeda pake di taheon 1888 lebih dari 2 miljoen kilo dan sedjak taheon itoe lemtoeslan lehin banjak. Ini melainken jang telah di pake di kedoera negri itoe banjakoja getah perija jang telah terpaka di negri negri lain, tida ketahoewan.

Poehoen getah perija ini di nemi babasa latin Iscondrapereba, dan toembesanja di tanah India, tingginja bolih samps 20 meter besanja bolih sam

pe 3 meter. Di djawa djoega bagoes toembesanja. Baranja mahal maka pembaja jang ada poenja kebon getah ini tida oesah takot jang anil kebon nja nanti tida lakoe.

Jang di bijarsken di sini getah perija boekat Kapetshoek jang di nemi djoega India rubber.

## KAPAL JANG BINA'A DI LAOET.

Orang jang seneng berdjem di darat, tida me' ngatahoewi brapa banjak bahaaja ada di laeet barang pakean dan makasa der minoema jang datang dari negri negri asing, di kintanja dengan tida me' rasai saengara orang laeet jang membawak segala barang itoe, tida pikirken brapa kapal tiap tiap ta' noen kerem dan brapa riboe orang oleh sebab itoe tiap tiap taheon mati di laeet, meninggalken anak bininja di dalam deeka tjata dan komelamatan.

Di Engeland ada kantor jang menjoratkan segala kapal jang kerem atawa telah di langgar tjilaka lain roepa tiap tiap taheon. Pada taheon 1891 ada 1121 kapal jang kerem. Antara itoe: ala 200 kapal api dan 921 kapal lajar, terbagi seperti tersaoet di bawah ini.

Kapal Daitz, 49, Inggris 457, Noorwegen 183, Amerika 109, Frankrijk 61, Italia 50, Zweed 45, Roes 5, Djepang 1, Olanda 6. Jang lain tida njata bangaanja.

## Pembriän Tahoe.

### Lelang Koemisie

Hari Rebo tanggal 30 December 1895

OLEH

### Vendu dan Kommissiekantoor di Straat Blakang

Dari barang bekakas roemah tangga seperti: Satoe **meublement complet** besaitan toewan **de Zoete & Co.** adanja: satoe medja boender dan medja konsol, doea doea pake marmer, ampat koersi gojang, doea belas koersi doedook, doea koersi fauteul dan ampat knap.

LAGI:

Koersi doedook, gojang, rottan dan koersi males, tempat topie, lemari pakean dan lainnja, lampoe gantoong, medja tjestije moeka, pigera, tiker rottan, piring tembok, lontjeng regulateur, tere Japan.

Kreta tenda boeatan Europa, bolih di bilang, misih baroe, tepake boeat satoe atawa doewa koda. Kreta Amerikan.

Koeda toenggang tinggi 4 kaki 4 duim.

Medja toeles boeat njonjah; senapan loop satoe atawa loop doewa, senapan Beaumont.

**Poekoel satenga sepocoel** pagi, nanti djoelot Esterij, Somarang - Solo, njang itoe hari djoega di mainken.

Toenggoe posenan,

STOFFERS.

## Soewatoe matjem

### KIJKER

Jang anek, jaitoe djika boeat di bikin liar, djari, dan bisa liat hoerat hoerat dan toelangnja djari tadi, dan sebagainya.

Harga / 1.50 content, dusa djaan Gengen post / 2.--



Nationale Belooning van 16,600 Frs.

ZES GOUDEN MEDALLES, enz.

# QUINA-LAROCHE

*Zeer Versterkend,  
Afdrijvend, Krachtgevend  
en Koortswerend.*



Vermengd met warm water, is het gedurende men koorts heeft zeer dorstwerend, geeft kracht aan het bloed en aan het lichaam, prikkelt de maag, enz., enz.

**Tegen**

- Bloedarmoede,
- Bleekzucht,
- Maagziekten,
- Hardnekkige Koortsen,
- Seizoen Koortsen,
- Gebrek aan Metlust,
- Zwakte,
- Te langzame Herstelling, enz.



**QUINA-LAROCHE**

Extrait complet des 3 Quinquinas  
(Rouge, Jaune et Gris)

PARIS

22 & 19, rue Dromot

en toutes formes, et en grande quantité la Signature  
de la Marque, sur les deux enveloppes.

*Laroche*



Quina Laroche kalcaraan tanch Frankrijk jang toelen itoe trala lain tjerna itoe oost, jang meden tanoonstellin di Batavi 1860, telen sarogelana omtang mas.

27

## VOGEL VAN DER HEIJDE & Co.

menjadi agent buat residentie Soerakarta dan

### SOCIETEIT VAN ASSURANTIE

(ja ietoe arinja persekoetan tangoengan) firma I. J. A. SANHAGENS BANK & Co. of AMSTERDAM,

hendak dameilon pada siapa jang menangoengken karoejian nu kabakaran, atas djandjian jang pantes adanja.

## Vogel van der Heijde & Co.

baharoe tarima:

- Penha wadja matjem paling baik [Kroon pennen.]
- Palangkan Gambar,
- Album,
- Tasasp. jatrooe,
- Pernikahan Hammo,
- Doos hini kertas bagees dengan envelop, buat menjoerat pada si djantoesng